



La Comunidad de Madrid celebra su primera Noche de los Investigadores

La Noche de los Investigadores es una acción festiva enmarcada en el Programa PEOPLE del 7 Programa Marco Europeo que se ha celebrado el pasado 24 de septiembre en más de 250 ciudades europeas.

La Dirección General de Universidades e Investigación, a través de la Fundación madri+d, ha coordinado la celebración de la primera Noche de los Investigadores de la Comunidad de Madrid, una actividad cofinanciada por la Comisión Europea.

La Noche de los Investigadores tiene como objetivo fundamental que los ciudadanos conozcan a los investigadores, el trabajo que realizan, sus motivaciones y retos, los beneficios que su labor aporta a la sociedad y su

repercusión en la vida cotidiana, todo ello en el marco de actividades divertidas, festivas y lúdicas, que den el protagonismo a los científicos y a los asistentes por igual. Además, en un momento en que las vocaciones científicas escasean, ésta es una magnífica ocasión para mostrar a los jóvenes que la carrera científica es una opción profesional de futuro que implica un desafío permanente y fascinante.

Consortio

Para conseguir una mayor visibilidad de la acción y presentar

un proyecto sólido a la Comisión Europea, la Fundación madri+d, como coordinador del proyecto, formó un consorcio constituido por las principales universidades y centros de investigación de la Comunidad de Madrid, desarrolló el proyecto y presentó la convocatoria a la Comisión.

Los miembros del Consorcio tienen una larga experiencia en el diseño y gestión de actividades de difusión científica y participación ciudadana, sin duda la principal garantía de éxito de la actividad, ya que constituye un grupo

compacto, con el conocimiento y la maestría demostrada para llevar a cabo la Noche de los Investigadores Madrid 2010.

El Consorcio está formado por las universidades madrileñas de Alcalá, Autónoma, Complutense, Carlos III, Rey Juan Carlos, Politécnica; la Universidad Nacional de Educación a Distancia; el Instituto Nacional de Técnica Aeroespacial, los Institutos Madrileños de Estudios Avanzados y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

La fiesta europea de la ciencia

Bajo el lema "Creatividad para el avance de Europa", se desarrollaron dieciocho actividades organizadas por estas once instituciones, en trece sedes repartidas por la geografía de la Comunidad de Madrid, entre las 18:00 y las 24:00 horas.

Las actividades abarcaron desde encuentros con investigadores en el entorno de un jardín botánico a espectáculos de magia y ciencia; visitas guiadas a colecciones y museos universitarios; un

concierto de Haendel interpretado por ¡bacterias!; pirotecnia y química; un concurso-taller sobre estadística y matemáticas; un café científico en el que se debatió sobre el desarrollo de la inteligencia artificial; una charla-espectáculo sobre la situación científica en los años 1850-1875; una demostración que combinó física, café y jazz; una búsqueda del tesoro con GPS; un paseo por la Luna; una visita guiada a una de las bibliotecas más antiguas de Europa; diversas actividades de investigación desde el prisma de la multiculturalidad; mesas redondas en las que varios investigadores explicaron porqué eligieron ser científicos; el invisible e inquietante mundo de la comunicación sin hilos; charlas sobre energía y medioambiente; y qué es ser un científico en Europa.

Para facilitar la comunicación directa entre científicos y sociedad y proporcionar ambientes distendidos que animasen la charla, el diálogo y el debate, las instituciones eligieron lugares emblemáticos

y particulares como los jardines botánicos de Madrid y Alcalá de Henares, los cafés Gijón y Plaza, el Círculo de Bellas Artes, un observatorio astronómico, una biblioteca histórica, una corrala, diferentes sedes universitarias como campus, facultades y escuelas y el espacio Medialab Prado. En esos espacios, ciudadanos e investigadores debatieron sobre alimentos funcionales, usos del agua, cambio climático, nuevos materiales, la importancia de la química en la vida o el origen de la vocación científica, entre otras muchas cuestiones.

La Noche de los Investigadores ha sido una experiencia muy gratificante para todos los miembros del Consorcio y una oportunidad excepcional para que los ciudadanos pudieran transmitir sus inquietudes a los científicos, a la vez que conocían de primera mano la investigación realizada en las distintas instituciones de la Comunidad de Madrid y como ese conocimiento repercute en su bienestar y genera riqueza en la Región. ■

